

que des parents catholiques désirent voir leurs enfants élevés par des professeurs de leur religion, et vous les empêchez en rejetant la proposition de M. le doyen de St-Martin.

Il se présente une occasion de faire le bien, une bonne œuvre, et vous la rejetez. M. Godefroy : M. Motte fait souvent dire aux autres ce qu'ils ne pensent pas, c'est que la parole chez lui va plus vite que la pensée : car dire aux gens qu'ils se refusent à faire le bien, c'est simplement les accuser de manquer à leurs devoirs, et M. Motte n'a pu évidemment avoir pareille intention envers ses collègues.

Nous respectons les intentions de M. le doyen, mais nous ne croyons pas pouvoir accéder à sa requête; il y a entre M. Motte et nous différence d'appréciation.

M. Motte : J'ai entendu les conclusions de votre rapport et leur ai donné l'interprétation qui sera la même pour tout le monde.

Vous repoussez la proposition de M. le doyen, vous refusez aux parents catholiques le droit de confier leurs enfants à des institutrices de leur religion parce que l'école n'est pas dans la ville, et qu'il n'est pas régulier de subventionner des écoles qui se livrent à l'instruction sans y être appelées par un vote du Conseil municipal; pour moi, c'est repousser une proposition parce qu'elle est avantageuse à la ville.

M. Daudet : M. Motte a-t-il visité la nouvelle école qui vous est offerte?

M. Motte : J'avoue que je ne m'y suis pas rendu.

M. Daudet : C'est une maison particulière, une petite maison de rentier ou on a mis le salon en communication, et où les enfants seraient beaucoup trop groupés au point de vue de l'hygiène.

M. Motte : C'est le cas général, puisque tout l'hiver vous constatiez qu'il y avait à l'école de 160 enfants, et qu'il ne devait s'en trouver que 1,000.

M. Daudet : C'est précisément parce qu'il y a beaucoup trop d'enfants à l'école de Blanchenille que la Commission des écoles, dans le rapport qui vous a été soumis il y a quelques instants, demande l'agrandissement de cette école; nous voulons faire cesser cet état de choses et non le perpétuer.

Un autre membre : La maison de la rue de la Promenade est une maison en location pour une année seulement.

M. Motte : Si n'y avait que cette objection à opposer à notre demande, je vous dirais immédiatement que je me fais fort d'obtenir de M. le doyen que cette école vous soit assurée pour trois ans.

M. Janket : Nous comptons bien qu'avant trois ans nos nouvelles écoles seront terminées. Nous avons acheté les terrains, plusieurs écoles sont en construction, celle de la rue de Scubine est à peu près terminée, ses portes s'ouvriront bientôt et les habitants du moulin pourront y envoyer leurs enfants; ils ne valent pas les laisser fréquenter l'école communale protestante.

Le rapport, mis aux voix, est adopté par 16 voix contre 7 et une abstention.

Etat-civil de Roubaix. — DÉCLARATIONS DE NAISSANCES du 24 juillet. — François Vandervelden, rue d'Italie. — Juliette Deridder, rue Decresse. — Lucie Eward, rue des Longues-Haies. — Esther Fossier, rue de France. — Achille Beauvois, rue de l'Ouest. — Zoé Leman, aux 3 Étoiles. — Marie Bosman, rue Turgot. — Angèle Vanbeveren, rue du Beau-Chêne. — Albert Defadère, rue Philippe-le-Bon. — DÉCLARATIONS DE DÉCÈS du 24 juillet. — Rosalie Bomart, 29 ans, ménagère, au Tilleul. — Edouard Boudmont, 3 mois, rue Sainte-Elisabeth. — Pierre Vanhoobroek, 4 ans, rue des Longues-Haies. — Romain Dhæze, 1 mois, rue Beaurewart. — Léonie Hacher, 13 ans, à la Poterie.

Faits Divers
La société des compositeurs de musique, présidée par MM. Ambroise Thomas, Henri Reber, Félicien David, Victor Massé et Van-corbell, vient d'adresser à l'Assemblée nationale un mémoire pour se plaindre du marasme dans lequel se trouve l'art musi-

cal en France de la pauvreté du répertoire de nos théâtres lyriques, elle réclame plus d'activité de la direction de l'Opéra-Comique, le rétablissement, avec une forte subvention, du Théâtre-Lyrique de la place du Châtelet, et des encouragements aux sociétés chorales et symphoniques.

M. Senard a été élu hier bâtonnier de l'ordre des avocats, en remplacement de M. Lacan, bâtonnier sortant.

À propos des Souvenirs d'un diplomate de M. le baron d'Ideville, le Sport signale le retour à Paris de la fameuse comtesse de Castiglione, dont la beauté et les toilettes faisaient sensation dans le monde officiel sous l'empire.

L'Ére nouvelle annonce le mariage de Millie Christie. C'est un Anglais excentrique qui s'est pris d'amour pour la femme à deux têtes. Le mariage sera célébré à Avignon, à la fin du mois. On dit que le futur possède une fortune colossale. Le maire d'Avignon aurait demandé l'avis des juriconsultes de la cour d'Aix à l'effet de savoir s'il pouvait procéder à ce mariage, sans s'exposer à légitimer un cas de bigamie.

Le Princess Theatre, à Londres, est fermé, et la Compagnie française qui y jouait se trouve dans une triste position, que M. d'Oyley Carte (directeur de l'Opéra-Comique, où Girofle-Girofla amène la foule tous les soirs), annonce une représentation du matin qui sera donnée au profit de cette malheureuse Compagnie. La position des acteurs et actrices est si critique qu'ils n'ont pas l'argent nécessaire pour payer la traversée et retourner en France.

HONOLULU EN 1874. — Voici quelques extraits d'une lettre adressée à l'Écho de Londres, et qui porte la date d'Honolulu, 13 juin :

La capitale du groupe des îles Sandwich, où le capitaine Cook trouva la mort, présente une apparence plus prospère qu'on ne le croit généralement.

Elle renferme trois mille habitants, des rues larges et bien tracées, des monuments publics nombreux; mais rien n'est plus riant que ses environs remplis de villas entourées de haies de chèvrefeuille, de fleurs de la Passion, de roses et de palmiers, et dont l'horizon s'ouvre d'un côté sur les eaux bleues et tranquilles du Pacifique, tandis que de l'autre s'élève une immense rangée de montagnes volcaniques dont les sommets se perdent dans les nuages. La plus remarquable de ces villas est celle de la reine Emma.

Honolulu renferme un très-bel hôtel, un des plus confortables du monde entier, et dont la construction n'a pas coûté moins de 27,000 livres sterling (625,000 fr.), une maison du Parlement, dont l'architecture est fort élégante; elle vient d'être terminée, au prix de 30,000 livres.

La séance des dix-sept sénateurs (nobles) et les vingt-huit représentants du peuple (peuple), les votes des uns et des autres ont la même valeur. Toutes les séances débutent par des prières récitées par le président en anglais et en hawaïen.

Le roi n'assiste pas aux séances mais a un droit de veto sur ses décisions. Le groupe des îles Hawaï comprend huit îles habitées par 50,000 indigènes et 10,000 blancs, Américains pour la plupart. Les naturels montrent peu de confiance en eux dans leurs relations commerciales.

La principale denrée d'exportation est la canne à sucre.

L'Amérique désire vivement s'emparer d'Honolulu, mais les indigènes sont loin de partager ce désir. Malheureusement pour eux, le dernier roi, mari de la reine Emma, et qui s'est tué à force de boire du rhum, s'est laissé aller à permettre que son budget fut grevé au point de se trouver aujourd'hui en déficit de 100,000 livres sterling (2,500,000 francs).

L'Amérique lui propose de souscrire un emprunt garanti par le territoire de l'archipel hawaïen.

Si cette proposition est acceptée, la dette ne pourra être remboursée à échéance, selon toute probabilité, et les États-Unis se seront emparés, sans coup férir et à bon compte, d'une magnifique et productive colonie.

Progrès de l'Art Dentaire.
Dents et Dentiers sans crochets ni ressorts et sans douleur. **Edouard Verbrugghe**, DENTISTE, breveté de S. M. le Roi des Belges. 8, rue de l'Hospice, 8, ROUBAIX MAISON A PARIS 4, Boulevard Poissonnière.

NOTA. Ces dentiers ont l'avantage de ne pas empiéter la bouche, ils ne nécessitent pas l'extraction des racines et viennent soutenir les dents chancelantes. — SUCCÈS GARANTI.

Nouvelles du soir
On nous écrit de Paris 25 juillet :

La déclaration faite par le général de Chabaud-Latour à la séance d'hier avait été délibérée dans le conseil des ministres. C'est du moins ce qu'assure un journal du matin.

Aujourd'hui se réunit la 30^e commission d'initiative à laquelle est renvoyée la proposition de dissolution de Malleville. La commission doit statuer, et nommer son rapporteur aujourd'hui.

Le Soleil parle en ces termes de l'ajournement des projets de loi relatifs aux pouvoirs publics :

Il faut bien le dire, la cause déterminante de cet ajournement, qui a été prononcé à une grande majorité, est l'accord qui n'est pas fait encore entre tous les groupes sur les lois constitutionnelles. On a jugé sage d'attendre.

Il est profondément regrettable que cette vérité n'ait pu s'établir avant les longues vacances que va prendre l'Assemblée. Mais il faut espérer que le temps et la réflexion aideront au moins à amener entre toutes les fractions de la droite un accord qui est indispensable pour faire une bonne organisation du septennat.

Les commissions chargées de dresser les listes électorales à Paris sont déjà constituées dans la plupart des arrondissements. Petite Bourse du soir : 98.77.

Dépêches Télégraphiques
(Service particulier du Journal de Roubaix.)

LA CONFÉRENCE DE BRUXELLES
Bruxelles, 24 juillet. — On assure que le gouvernement belge n'a pas encore reçu des gouvernements étrangers avis officiel de la réunion à Bruxelles de la conférence internationale.

Il paraît certain que les délégués, après la vérification de leurs pouvoirs, nommeront une commission chargée d'examiner le projet de la Russie et s'ajourneront ensuite jusqu'à convocation ultérieure de la réunion.

LA GUERRE CARLISTE
Madrid, 24 juillet. — 1,800 carlistes ont été battus dans la province de Tarragone. Les libéraux sont toujours maîtres d'Olot et continuent à pourchasser les carlistes. Le baron Bepicasin (et non pas Benicarlo) a été pris avec le commandant carliste du bataillon sacré par Lopez Pinto. Les libéraux n'ont fusillé aucun prisonnier carliste. On assure que Figueras, Pi y Margall et Salmeron voyagent à l'étranger.

Santander, 24 juillet, soir. — (Voie Anglaise.) La garnison de Bilbao a chassé les carlistes vers les Encarnations. Le bruit court que le général Morionas a battu les carlistes, leur faisant 1,500 prisonniers. Les pertes des libéraux sont légères.

LES INDIENS
New-York, 24 juillet, soir. Les Indiens continuent à commettre des excès. Des troupes ont été demandées.

COMMERCE
DÉPÊCHES TÉLÉGRAPHIQUES
Havre, 25 juillet.
(Dépêche de MM. Schlagdenhauffen et C^e, représentés à Roubaix par M. Bulteau-Desbonnets.)
Marché calme, soutenu. Trésor 98 à

99, juillet 95.50, août 96.50, septembre 97.50, octobre-décembre 98.50 à 99.
Londres, 25 juillet.
(Dépêche de MM. Schlagdenhauffen et C^e, représentés à Roubaix par M. Bulteau-Desbonnets.)
Ventes 10,000 h. Marché inchangé.

MARCHÉ AUX BESTIAUX DE PARIS-LA VILLETTE
DU 24 JUILLET 1874.

espèce	quantité	Poids moyen	Prix par kilogr.	Prix par quintal
Bœufs	513	1.50	1.36	11.40
Vaches	41	1.30	1.10	8.90
Taureaux	17	1.30	1.10	8.90
Veaux	1659	1.85	1.65	13.20

On lit dans le Courrier de Saône-et-Loire :

Ma mère avait au sein une tumeur cancéreuse qui n'avait été qu'une petite glande durant 25 ans. Tout-à-coup elle grossit beaucoup, les ganglions de l'aisselle s'engorgèrent et il se forma une plaie large et profonde qui amena la fièvre. Ma mère (67 ans) ne voulut pas d'opération. Je désespérais, lorsque que je sus que la mère de M^e le curé de Lucy-Forgues (Seine-Inférieure) avait été guérie d'un cancer par le docteur Cabaret, le docteur ma malade au ayant guéri par la guérison en 3 mois sans opération. Il y a deux ans déjà et ma mère se porte très bien. Je crois remplir un devoir d'humanité en publiant cette cure admirable du docteur Cabaret, dont la maison de santé est rue de Longchamps, 6, Paris.

DEVIGNE
Vicaire de St.-Pierre à Chalon-sur-Saône.
6550.

VACANCES DE 1874

Avoir une bonne montre & ne pas la payer
C'est tantant, surtout quand on y arrive par les voies honnêtes. L'une de ces voies et la plus sûre est celle que Paris-Journal ouvre à ses abonnés.

En effet toute personne qui payera 16 fr. comptant et qui enverra trois bons de 16 fr. chacun payable au commencement de chacun des trois trimestres ultérieurs, recevra d'abord pendant toute une année un abonnement au Paris-Journal, puis une excellente montre à remontoir Systeme Breguet et Roskopf Requin, 2, rue d'Aboukir, Paris.

EN VENTE CHEZ CH. DELAGRANGE
libraire-éditeur, 58, rue des Ecoles, Paris.

LA 13^e LIVRAISON DE L'ATLAS DE BRUÉ
par M. E. Levasseur, membre de l'Institut.

L'utilité d'un atlas universel est trop évidente pour être contestée. L'homme du monde, grâce à la rapidité des communications, se trouve initié sans retard aux événements dont les contrées les plus reculées sont le théâtre, et il lui est devenu indispensable commentaire du journal. L'Institut Géographique de Paris a voulu mettre à la portée de tous un ouvrage d'une haute valeur scientifique, d'une extrême précision, et d'une exécution parfaite, jaloux de remettre en honneur une étude dont la nécessité s'impose de jour en jour avec plus de rigueur. L'Atlas de Brué, revu avec un soin scrupuleux par M. E. Levasseur, membre de l'Institut, professeur au Collège de France, vice-président de la Société de Géographie, est mis au courant des plus récentes découvertes de la science moderne, et en conformité avec les derniers événements de la politique contemporaine dans les cinq parties du monde.

GUÉRISON INSTANTANÉE
NEURALGIES (faciales) MIGRAINES (non gastriques) MAUX DE DENTS (lors même qu'elles seraient carieuses)
AVIS IMPORTANT : Cette Eau est d'une odeur très-agréable et complètement inoffensive; aspirée par la narine, du côté malade, elle rétablit la circulation à l'état normal, et les douleurs cessent à l'instant. Elle peut aussi être prise par la bouche. Elle est vendue en France et en Belgique à 1 franc le flacon. Elle se trouve chez tous les pharmaciens et dans les pharmacies de Paris. Prix, 10 fr. le flacon. Dépôt à Roubaix, Pharmacie COLLE et MONTAIGNE.

ANNONCES LEGALES, JUDICIAIRES, COMMERCIALES ET AVIS DIVERS

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour l'insertion des **AVIS LEGAUX, JUDICIAIRES, COMMERCIAUX, PUBLICATIONS DE SOCIÉTÉS** et autres PUBLICATIONS LEGALES ET JUDICIAIRES.

Publication légale
Etude de M. HELBECQUE, notaire à Roubaix.

FORMATION DE SOCIÉTÉ
D'un acte reçu par M. CHARLES HELBECQUE et son collègue, notaires à Roubaix, le vingt-neuf juin mil huit cent soixante-quatorze, portant constitution d'une société...

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

Etude de M. AIMÉ VAHE, notaire à Roubaix, successeur de M. COTIGNY.

VILLE DE ROUBAIX
Section du Fresnoy, A proximité du boulevard d'Armentières, de la propriété de M. Descaz, et de la ferme Fremaux.

Terre en Labour A VENDRE
Pour en jouir de suite.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

Etude de M. AIMÉ VAHE, notaire à Roubaix, successeur de M. COTIGNY.

VILLE DE ROUBAIX
Section du Fresnoy, A proximité du boulevard d'Armentières, de la propriété de M. Descaz, et de la ferme Fremaux.

Terre en Labour A VENDRE
Pour en jouir de suite.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

Etude de M. AIMÉ VAHE, notaire à Roubaix, successeur de M. COTIGNY.

VILLE DE ROUBAIX
Section du Fresnoy, A proximité du boulevard d'Armentières, de la propriété de M. Descaz, et de la ferme Fremaux.

Terre en Labour A VENDRE
Pour en jouir de suite.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

Etude de M. DEBCEUF, notaire à Tourcoing, successeur de M. HASSEBROUQUE.

WASQUEHAL
A proximité de Roubaix (Hameau de l'Épenie) et de Tourcoing (Section du Blanc-Sean) près du cabaret de l'Alouette.

FERME
de 6 hectares, 20 ares, 50 centiares de fonds, jardin, vergers plantés et terres en labour.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

Etude de M. DEBCEUF, notaire à Tourcoing, successeur de M. HASSEBROUQUE.

WASQUEHAL
A proximité de Roubaix (Hameau de l'Épenie) et de Tourcoing (Section du Blanc-Sean) près du cabaret de l'Alouette.

FERME
de 6 hectares, 20 ares, 50 centiares de fonds, jardin, vergers plantés et terres en labour.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.

MAISON PROPRIÉTÉ
A VENDRE
S'adresser, pour traiter, à M. VAHE, notaire à Roubaix.